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3E Ferro & Aço e Casa do Construtor
em franco desenvolvimento
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Biomédico paraisense atua na Região
Amazônica, junto a comunidades indígenas

Associação Shaolin do Norte Mestre
Chan faz 21 anos de existência
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Câmara de
Paraíso suspende
atividades após

testes positivados
para covid-19

Paraíso fecha mais uma
semana com média de um
óbito de Covid-19 por dia

Prefeitura já castrou
mais de 1700

animais em em
uma semana

INSS retoma exigência de
prova de vida e contribuintes
se tornam alvo de golpistas
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O paraisense Diones Antonio Borges, 37
anos, graduou-se em Biomedicina em 2010,
época em que participou do Projeto Rondon,
uma equipe conjunta da Unifran (Universi-
dade de Franca) e UMS, Universidade Fe-
deral de Mato Grosso do Sul. Ao final de 2017
concluiu o doutorado e sua tese foi agracia-
da como a melhor do programa de pós-gra-
duação e concorreu a tese do ano de 2017.
Diones permanece na região amazônica
como pesquisador. E os resultados apre-
sentados em sua tese geraram uma ação
de diagnóstico de saúde pela Organização
Pan-Americana da Saúde (OPAS) na região
de fronteira, Brasil e Peru em 2018

´veja matéria Capa caderno Sudoeste B

Paraisense Diones Antonio Borges

Divulgação
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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

COMO EVITAR SEGUNDOS TURNOS
COMO LULA X BOLSONARO

Tiago Mitraud 

Como, no Brasil, cada indivíduo tem um voto, direto e
simples, subentende-se que o resultado eleitoral refletiria
a escolha preferida pela sociedade. Porém, observando
os resultados das últimas eleições presidenciais, notamos
que candidatos altamente rejeitados pela população
acabaram eleitos. Em 2022, é possível que, novamente,
o Brasil tenha que escolher entre dois candidatos
rejeitados por praticamente metade da população
brasileira, Lula e Bolsonaro. Isto nos leva a questionar
se não há alternativas para tornar nosso sistema eleitoral
mais eficaz e menos suscetível às distorções impostas
pela polarização.

A boa notícia é que a ciência política tem se ocupado
do assunto e há opções já implementadas por outros
países. Um dos modelos é o voto preferencial, também
conhecido por Instant-Runoff Voting (IRV) ou Ranking
Choice Voting (RCV), no qual o eleitor cria um ranking
entre os candidatos, oferecendo ao sistema eleitoral mais
informações sobre suas preferências.

Ao invés de votar em apenas um candidato, o que
por vezes leva ao “voto útil” no candidato que tem mais
chances e não no preferido, no voto preferencial os
eleitores ordenam os candidatos de acordo com sua
preferência, do melhor para o pior. Aquele que considera
o melhor candidato, fica em primeiro lugar. O segundo
melhor, em segundo lugar, e assim por diante.

Então, são contabilizados os votos, somando a
quantidade de vezes que cada candidato foi colocado
em primeiro lugar pelos eleitores. Caso algum candidato
tenha a preferência de mais de 50% dos eleitores, estará
eleito. Caso contrário, este sistema eleitoral passa a olhar

ERRAMOS
Na Crônica Histórica de nosso colaborador Luiz Carlos
Pais, publicada em nossa edição de quarta-feira (12/
5), na qual ele aborda a Presença cultural do Trio Mon-
tanhês, houve equívoco quando foram mencionados os
nomes dos integrantes do grupo musical que marcou
época. Fazemos a retificação: Era formado por Gilberto
Garcia Escobar, Farid Jacob Moherdani, e Geraldo Cam-
pos, o Gê.

CHIADEIRA
Consumidores das cidades vizinhas do interior de São
Paulo estão numa chiadeira só, por conta do aumento
no preço do etanol nesta semana. Nos últimos dias hou-
ve um crescimento de 18% no preço do combustível
fazendo com que o valor ultrapassasse a casa dos
R$4,00 e chegasse a alguns casos a até R$4,50 de-
pendendo do posto. Estes valores já vêm sendo prati-
cados nos postos de combustíveis de Paraíso há al-
gum tempo, agora os valores locais estão próximos a
casa dos R$5,00, enquanto o da gasolina ultrapassa
R$ 6,00.

PASSAR A LIMPO
Proprietários de postos foram à Câmara Municipal na
tarde de quarta-feira (12/5). Questionados sobre pre-
ços praticados, a reunião virou falatório com alguns fa-
lando ao mesmo tempo. Outros, mais comedidos, ten-
taram demonstrar sobre custos a que estão sujeitos. O
presidente da Câmara disse que irá convocar audiên-
cia pública para tratar da questão, de vez que não se
esclareceu o motivo dos altos preços praticados em
Paraíso, e isso precisa ser passado a limpo.

SUSPENSA
A Prefeitura de São Sebastião do Paraíso suspendeu
na quinta-feira,13, a aplicação da segunda dose da
vacina contra o novo coronavírus destinada aos idosos
com idade de 66 anos. O motivo é falta do imunizante
CoronaVac em Minas Gerais, e a expectativa é de que
a vacinação somente seja retomada com a chegada de
novas doses. As pessoas com 65 e 64 anos foram vaci-
nadas com a AstraZeneca que já foram recebidas pelo
Município. Muita gente reclamou que o prazo para to-
mar a segunda dose estava prestes a vencer e poderia
haver o risco da dose inicial tornar-se sem eficiência.

TESTAGEM
Na manhã de quarta-feira,12, foi realizado na Câmara
Municipal de São Sebastião do Paraíso uma nova ro-
dada de testes rápidos da Covid-19 nos servidores e
vereadores. A medida foi tomada após a confirmação
de nove casos da doença entre os membros do
Legislativo nos últimos dias - que já se encontram em
isolamento. Depois foi confirmado mais um, saltando
para dez.

SUSPENSAS
Seguindo orientação da Vigilância em Saúde, a medida
de segurança foi tomada para proteger os cidadãos,
servidores e vereadores, após alguns membros do
Legislativo testarem positivo para Covid-19. De 17 a 21
de maio todas as atividades estarão suspensas, inclu-
sive sessão ordinária e audiência pública sobre a cap-
tação obrigatória de água, prevista para segunda, dia
17, e que será remarcada. Desinfecção será procedida
nas instalações.

SEMELHANTE
No ano passado o Legislativo viveu situação semelhante
quando alguns vereadores e servidores testaram positi-
vo sendo necessário o fechamento das dependências
da casa para as devidas providências. Posteriormente
foram registrados casos isolados de vereadores que di-
agnosticaram positivo para o coronavírus. Caso mais
grave vitimou de morte o vereador eleito Márcio Aurélio
de Carvalho, o Márcio da Academia, que não resistiu às
complicações da doença e faleceu antes da posse.

EXCLUÍDOS
O Sindicato Intermunicipal das Indústrias da Constru-
ção Civil do Sul de Minas - Sinduscon-Sul, com sede
em Pouso Alegre, lançou edital de convocação para reu-
nião a ser realizada no dia 2 de junho, às 10 horas em
primeira convocação e segunda chamada às 10h30. Os
associados e não associados e membros representan-
tes das categorias econômicas das indústrias de cons-
trução e mobiliário do Sul de Minas vão deliberar sobre
vários assuntos. Entre os temas está a exclusão de al-
guns municípios do Sudoeste Mineiro, dentre eles, São
Sebastião do Paraíso. Tudo indica que uma nova enti-
dade poderá ser criada para representar os excluídos.

BOLSA ATLETA
A atleta Ana Paula Finco Silva, de São Sebastião do Pa-
raíso, foi contemplada entre 7.197 atletas de modalida-
des que fazem parte dos Programas Olímpico e Para-
límpico, referente ao pleito 2021, aprovados no âmbito
do Programa Bolsa Atleta. O Governo Federal pretende
distribuir nos próximos 12 meses o benefício de R$ 2,7
milhões para atletas e técnicos. Na lista dos beneficia-
dos já consta a pontuação obtida por cada inscrito - que
leva em consideração títulos, participação em competi-
ções nacionais, entre outras questões. O auxílio será pago
mensalmente aos escolhidos. O Cogeb (Comitê Gestor
da Bolsa Atleta e Bolsa Técnico) julgou e classificou os
atletas com base nas informações contidas nas declara-
ções de desempenho em competições apresentadas na
inscrição. Valem torneios de 2019 e 2020.

FEMINICÍDIO
A Câmara Municipal aprovou e encaminhou para san-
ção do Executivo o projeto de lei que institui no calen-
dário de eventos municipais a “Semana de
Conscientização e Combate ao Feminicídio e Outros
Tipos de Violência contra a Mulher”. A data será come-
morada anualmente na semana do dia 8 a 14 de mar-
ço, a fim de conscientizar a população sobre os direitos
humanos das mulheres, combater o feminicídio e ou-
tros tipos de violência.

ROMPIMENTO
Foi aprovado nesta semana o parecer favorável da
Comissão de Finanças, Justiça e Legislação referente
ao projeto de lei que autoriza o município a cancelar o
contrato com a Copasa. A proposta deu entrada na
Câmara Municipal em 2019, mas permaneceu
engavetada até o momento, quando foram apresenta-
das emendas. Agora, o projeto seguirá para primeira
votação. O prefeito Marcelo Morais comentou que não
precisa deste projeto para romper o contrato, basta que
a empresa não cumpra uma cláusula do que está vi-
gente que ele irá romper imediatamente. Ele lamentou
que a gestão anterior teve oportunidade de livrar a po-
pulação deste martírio, mas resolveu conceder mais
prazo para as adequações e conclusão das obras que
estavam em atraso, no ano passado.

as demais escolhas dos eleitores. O candidato com
menos votos é eliminado, e aqueles eleitores que o
colocaram em primeiro lugar da lista terão suas segundas
preferências consideradas. Caso novamente nenhum
candidato supere a marca de 50% dos votos, este
processo é repetido até que algum candidato conquiste
a preferência da maioria dos eleitores, sendo eleito.

Assim, candidatos que aparecem frequentemente
como a segunda ou terceira escolha dos eleitores têm
maiores chances, enquanto candidatos com boa votação
de primeira escolha, mas raramente considerados nas
segundas e terceiras escolhas dos demais eleitores, como
Lula ou Bolsonaro, tendem a encontrar mais dificuldades.

O modelo elimina ainda a necessidade de segundo
turno, acaba com o voto útil (já que o eleitor não terá seu
voto “desperdiçado” ao optar por seu candidato preferido)
e tem a vantagem de já ser aplicado com sucesso nas
eleições nacionais de países como Austrália, Irlanda e Índia,
e em algumas cidades e estados norte-americanos.

Se quisermos evitar escolhas entre candidatos
altamente rejeitados, como o caso de um eventual turno
entre Lula e Bolsonaro em 2022, temos alternativa:
mudar nosso sistema eleitoral para o voto preferencial.
E ainda há tempo. A legislação eleitoral pode ser alterada
até outubro deste ano. Não é uma tarefa fácil, mas
vivermos mais 4 anos sob a liderança de um presidente
radical e altamente rejeitado por grande parte da
população pode ser ainda mais difícil.

(Hoje em Dia – 12/05/2021).

Tiago Mitraud - Administrador e deputado federal pelo NOVO/MG.
É Líder do RenovaBR e dirigiu a Fundação Estudar

BISSEMANÁRIO DE CIRCULAÇÃO REGIONAL
Filiado ao SINDIJORI (Sindicato dos Proprietários de Jornais do Interior de Minas Gerais)

GRÁFICA E EDITORA DR LTDA. CNPJ: 05.336.514/0001-36
Av. Monsenhor Mancini, 212 - Sala 1 - Centro - Fone: (35) 3531.1897

CEP: 37950-000 / São Sebastião do Paraíso - MG
E-mail: jornalsudoeste@yahoo.com.br e jornalsudoeste@paraisonet.com.br

homepage: www.jornaldosudoeste.com.br
Editor e Diretor Responsável: Nelson de Paula Duarte - MT 08199

REGISTRADO NO CARTÓRIO DE TÍTULO E DOCUMENTOS REGISTRO CIVIL
DAS PESSOAS JURÍDICAS SOB Nº 20 DO LIVRO B1 FOLHAS 024.

DIAGRAMAÇÃO: Vasco Caetano Vasco
Impressão: GRÁFICA E EDITORA VALE DO FLAMBOYANT LTDA.

Rua Marechal Mascarenhas de Morais, 485 - Lagoinha - Ribeirão Preto - SP

Jornal do SudoesteEXPEDIENTEEXPEDIENTEEXPEDIENTEEXPEDIENTEEXPEDIENTE

Textos assinados são de responsabilidade de seus autores
e não refletem, necessariamente, a opinião do jornal.

F A L E C I M E N T O S
08/05 - Amadeu Murari, 80 anos
08/05 - José João da Silva 76 anos
05/05 - Wagner Aparecido de Lima, 80 anos
09/05 - Ana Ferreira Tartarini, 74 anos
09/05 - Benedito da Costa, 61 anos
09/05 - Laudelino Pereira da Silva, 70 anos
09/05 - Ilma Alves Macedo Almeida, 38 anos
09/05 - Milton Hercílio Venâncio, 75 anos
10/05 - Ildeu Rodrigues, 88 anos
10/05 - Baltazar dos Reis Teixeira, 62 anos
10/05 - João Aparecido Fernandes, 82 anos
10/05 - Penha de Oliveira Silva, 74 anos
11/05 - Evaldicio Nunes de Almeida, 61 anos (Barba)
11/05 - Geraldo Franklin Gomes, 87 anos (Geraldinho

Formiga)
12/05 - Celso Caetano de Oliveira, 66 anos
13/05 - João Vitor de Brito Duarte, 19 dias
13/05 - Marco Aurélio Stepanenko, 51 anos
13/05 - Leopoldina Cândida Teixeira, 89 anos
13/05 - Gema Pimenta Resende, 85 anos
13/05 - Luiz Carlos de Oliveira, 64 anos
13/05 - Edneia Aparecida Borges, 54 anos
14/05 - Sebastião Sérgio Alves, 59 anos

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Homologa e firma Contrato
ref. ao Proc. nº 119/2021, Pregão Pres. nº 17/2021, cujo objeto é
“Contratação de empresa especializada para confecção de serviços gráficos,
para manutenção das atividades dos Departamentos desta Prefeitura
Municipal” com as empresas INFO DIRECT COMERCIAL LTDA, CNPJ
12.959.463/0001-64, pelo valor global de R$ 29.342,00; DFS IMPRESSAO
GRAFICA EIRELI, CNPJ 28.097.727/0001-58, pelo valor global de R$
52.865,50; NAYANDRA GRAFICA EDITORA, CNPJ 05.215.347/0001-
75, pelo valor global de R$ 110.187,15. Itamogi/MG – 14/05/2021 -
Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal
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Em 2011, Ewerton Daniel
Mavel Cândido era funcioná-
rio na empresa Bozelli Estru-
turas Metálicas, onde traba-
lhou por 16 anos. Para com-
plementar a renda familiar ele
produziu alguns andaimes
metálicos para serem aluga-
dos. Esse foi o início de sua
trajetória empresarial que re-
sultou na criação de duas
empresas, a 3E Ferro & Aço
e  Casa do Construtor, ambas
em franco desenvolvimento.

Quando iniciamos loca-
ções de andaimes, eu traba-
lhava na Bozelli, e sugeri ao
diretor proprietário, Antônio
Henrique Bozelli montar uma
locadora, porque havia so-
mente uma em Paraíso, e eu
enxergava como campo pro-
missor. Ele não se interessou,
tinha outros projetos, outras
prioridades para investimen-
to. Comentei com minha es-
posa, Érica, a ideia, como
alternativa para interar nossa
renda. Eu conhecia alguns
serralheiros e amigos que
usavam andaimes em finais
de semana. Confeccionamos
100 peças, material que ad-
quirimos do próprio Bozelli,
para pagamento parcelado,
explica Ewerton.

Ele diz que sua sogra,
Lucília Dias, os ajudava mui-
to, porque eram vizinhos.
Quando iam buscar os anda-
imes ela quem abria minha
casa, entregava, e recebia os
andaimes de volta. Na maio-
ria das vezes eram entregues
antes das sete da manhã, em
horário de almoço ou à tarde
depois das 18 horas. Em fi-
nais de semana era um tra-
balho apertado, explica.

“Em 2016 tínhamos au-
mentado bem o estoque de
andaimes, iniciamos locação
de escoras também. Foi
quando resolvi me desligar da
empresa onde trabalhava e
investir em meu próprio ne-
gócio. Estruturamos, e no dia
2 de janeiro de 2017 inicia-
mos nossas atividades. Além
da locação, montamos a 3E
Ferro e Aço, voltada para a
venda na área de estruturas
metálicas, portões, e todo o
nicho de serralherias, fazen-
das, construção, enfim, toda
a linha de ferragens de obras,
a gente tem”,  diz Ewerton.

“Era o que realmente eu
entendia, e conheço bem,
porque há 20 anos estou no
ramo. A locação ficou como
complemento até 2018. No
final daquele ano, comentei
com a Érica, que deveríamos
montar uma locadora, de
modo a atender com qualida-
de, disponibilizando todos os
equipamentos, porque havia
espaço, a cidade precisava e
merecia um empreendimen-
to de porte”.

Nessa busca por mudan-
ça de rumos, efetivou-se a
parceria com a Casa do
Construtor, uma rede de fran-
quias, com a qual contatos
vinham sendo feitos há al-
gum tempo. “Foi quando pe-
gamos o know how e já se
vão dois anos. Estamos mui-
to contentes, crescendo bas-

tante, trazendo tecnologia e
desenvolvimento para Paraíso
e região. Somos filhos da ter-
ra, e acreditamos muito no po-
tencial da cidade. Vemos mui-
tos irmãos paraisenses cres-
cendo, desenvolvendo, e acre-
ditamos muito nisso, de não
precisar sair de Paraíso para se
ter uma vida feliz, para melho-
rar de vida”, afirmam.

Ewerton enfatiza que a par-
ceria com a Casa do Constru-
tor, o portfólio da empresa que
tinha o básico, passou a ter
mais de 100 itens. E vão desde
a base da obra, como contai-
ners, betoneiras, compactado-
res, marteletes, andaimes e es-
coras com maior qualidade,
produtos todos homologados,
como também para a parte de
pintura, com lixadeiras de pa-
redes, airless. “Para o acaba-
mento disponibilizamos corta-
dores de parede, politriz de piso,
dentre outros”, enumera.

Outra linha disponibilizada
pela Casa do Construtor con-
templa as áreas de limpeza, jar-
dinagem, extratores para lim-
peza de colchões, sofás (lava-
gem a seco), equipamentos de
excelente qualidade, marcas
conhecidas no mercado. E
Ewerton observa que cada pro-
duto que é locado, primeira-
mente passa por pelo menos
um ano de testes. “São sem-
pre maquinários novos, e o di-
ferencial é nossa assistência,
por exemplo, quando é neces-
sário resolver um problema em
uma obra. Temos mecânicos,
motoristas para irem na hora,
trocar máquina se for neces-
sário. O nosso estoque é alto
justamente por isso. É o que
chamamos locação garantida.

3E Ferro & Aço e Casa do Construtor
em franco desenvolvimento

O nosso propósito é atender ao
cliente nos mínimos detalhes”,
pontua.

O projeto de crescimento
da empresa conforme explicam
Ewerton e Érica, é a médio e
longo prazo. “Esperamos da-
qui a três anos chegar ao nível
desejado.  Temos feito investi-
mentos, com muita luta. Má-
quinas e equipamentos novos,
treinamentos que nos são pro-
porcionados pela Casa do
Construtor, como empresários
franqueados, e também para os
nossos colaboradores”.

Embora tenham metas mais
ousadas, resultados obtidos
nestes dois anos de parceria
apontam crescimento da em-
presa de no mínimo doze ve-
zes, em termos de estrutura,
atendimento, e faturamento. “E
esperamos crescer mais, se
Deus quiser”, prevê.

A exemplo do ano passado,
2021 tem sido atípico para vá-
rios segmentos produtivos.
Quanto à 3E Ferro e Aço,
Ewerton explica “que no caso
específico de ferragens o mer-
cado continua bom. Trabalha-
mos bastante, não podemos
reclamar, no entanto a compli-
cação tem sido quanto aos pre-
ços que  têm oscilado, subin-
do sempre, e faltam mercado-
rias”.

Ele acrescenta que compras
são feitas junto a indústrias e
fornecedores com pagamentos
antecipados, e na época da en-
trega tem ocorrido de ligarem
repassando aumentos, que che-
gam a 15% ,dizendo que deve-
mos pagar a diferença, pois
caso contrário a mercadoria
não será despachada. É uma
dificuldade muito grande.

Acredito que nesses vinte anos
trabalhando com ferro e aço é
um dos momentos mais difí-
ceis que presenciei. Passamos
algumas épocas complicadas,
mas não perduram tanto como
atual. Acredito que poderá du-
rar mais um ano, mas faz par-
te, observa Ewerton.

Em franca expansão, ainda
nesse ano, a 3E Ferro e Aço
estará de casa nova. Deixará as
atuais instalações de 300
metros quadrados para nova
sede na avenida Dárcio Can-
tieri, 2070, com mais de dois
mil metros quadrados. “Esta-
mos cem por cento focados no
crescimento. Tivemos um sal-
to com a Casa do Construtor,
para ser referência regional, e
neste ano será a vez do setor
de ferragens também. Quere-
mos fazer das duas empresas,
referências, não apenas em
seus segmentos, mas  como
investimento, seriedade, orga-
nização. Esse é nosso objetivo,
de modo proporcionar melho-
res condições para nossos co-
laboradores e clientes”, afir-
mam.

O crescimento de ambas
empresas é o resultado de vi-
são empreendedora e muito tra-
balho iniciado com a fabrica-
ção e aluguel dos primeiros
andaimes e escoras. E prestes
a ir para as novas instalações,
em fase de construção, Ewer-
ton recorda-se de fato marcan-
te, bem no início da 3E. “Fize-
mos uma venda com margem
de lucro muito apertada para
um cliente de Santo Antônio da
Alegria, e 30 telhas de 12 metros
foram entregues em uma Sa-
veiro. Ninguém acredita, nem
mesmo nós. São perrengues

passados”, conta.  Em tom
descontraído, ele afirma que “a
logística melhorou de lá para
cá”. Temos somente a agrade-
cer a Deus, aos amigos, cola-
boradores, e a todos que acre-
ditam na gente, disse.

“Entre as duas empresas
atualmente são treze famílias
que vivem diretamente, e cola-
boram conosco para esse cres-
cimento. Novas contratações
estão previstas”, prevê.

Érica Dias Garcia, esposa
de Ewerton, cuida da parte ad-
ministrativa da Casa do Cons-
trutor desde janeiro deste
ano.Nesse primeiro momento
está colocando em ordem as-
suntos relacionados a franquia.
“Já vêm bem organizados, de-
finidos, metodologias e instru-
ções de trabalho, a parte de
gestão. Tem o treinamento de
colaboradores, desenvolvimen-
to da equipe, as certificações.
O processo já vinha sendo fei-
to, mas há muita coisa boa
para ser colocada em prática.
Fazer o planejamento estraté-
gico  a gestão na loja e o de-
senvolvimento do time”, sali-
enta.

Até 31 de dezembro de 2020
ela trabalhou na Tenúria
Tecnologia. Como colaborado-
ra respondeu pelo departamen-
to estratégico e orçamentário.
Depois de oito anos na empre-
sa foi convidada a ser sócia.
Nos dois últimos anos ficou à
frente da diretoria de recursos
humanos. “Sou muito grata pela
oportunidade. E saí de lá “com
as bênçãos” de meus sócios e
meus amigos”, afirma.

“Nesses quatro anos e meio
em que estou trabalhando por
conta, me tornei empresário, a

Enzo com seus pais, Érica Dias Garcia e Ewerton Daniel Mavel Cândido

ACISSP sempre foi muito
presente conosco. Estive-
mos lá algumas vezes, so-
mos associados desde o iní-
cio. Usamos muito a parte de
SPC, Serasa, as orientações
ajudam bastante, sempre que
precisamos o pessoal é soli-
cito ajuda agente demais, são
excelentes”. Ewerton acres-
centa que “a ACISSP é um
exemplo de gestão de em-
presas. De uma cidade pe-
quena como Paraíso é exem-
plo nacional, disponibiliza
muitos recursos para empre-
sários, já nos cederam ins-
talações para eventos, fazem
um trabalho elogiável, e é
muito bom sermos parceiros
da Associação”.

Érica lembra que “cres-
ceu escutando que para ser
bem sucedido, ter bom em-
prego, teria que ir para fora,
e foram muitos de nossos
familiares que se mudaram
de Paraíso para tentarem a
vida.  Nós enquanto empre-
sários tentamos fazer o mo-
vimento contrário, ou seja,
com que acreditem que Pa-
raíso é bom lugar para se
trabalhar, que oferece opor-
tunidades de crescimento,
para se desenvolver profis-
sional e pessoalmente. Esse
é o nosso propósito. Criar
oportunidades para pessoas
de nossa cidade. Queremos
crescer aqui e proporcionar
oportunidades para que as
pessoas cresçam também”,
conclui.

O nome 3E Ferro e Aço,
vem das iniciais dos nomes
dos sócios da empresa,
Ewerton e Érica, e do filho
Enzo.

A CA CA CA CA CAMPAMPAMPAMPAMPANHA CONTINUANHA CONTINUANHA CONTINUANHA CONTINUANHA CONTINUAAAAA

Nelson Duarte
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O INSS (Instituto Nacional
do Seguro Social) anunciou
nesta quinta-feira,13 que irá
retomar a rotina de bloqueio
dos créditos dos benefícios por
falta de prova de vida. A exi-
gência estava suspensa desde
março de 2020, por causa da
pandemia de covid-19,mas a
partir de junho, os aposentados
e pensionistas  que deixarem de
realizar a comprovação volta-
rão a ter o benefício cortado.
A medida traz de volta o temor
da ação de quadrilhas especiali-
zadas que praticam golpes a
partir de ligações telefônicas e
até de WhatsApp.

Segundo a Portaria 1.299,
publicada no Diário Oficial da
União de quinta-feira,13, a ro-
tina iniciará com os benefícios
em que não houve a realização
da comprovação de vida por
nenhum canal disponibilizado
para tal procedimento, sendo
estes selecionados para integrar

o primeiro lote do processo de
comprovação de vida por
biometria facial. O INSS iden-
tificou cerca de 160 mil
beneficiários que deveriam ter
feito a prova em fevereiro de
2020.  Esses beneficiários po-
dem fazer o procedimento de
forma remota nos aplicativos
Meu INSS e Meu gov.br, evi-
tando desta forma o bloqueio
de seus benefícios.

O INSS destaca ainda que
a prova realizada junto às insti-
tuições financeiras continua
válida e podem ser realizadas
normalmente. A prova de vida
tem a finalidade de comprovar
que o beneficiário do INSS ain-
da vive e deve ser realizada
anualmente. Ampliada no últi-
mo mês de fevereiro para cer-
ca de 5,3 milhões de bene-
ficiários, a prova de vida por
biometria facial está disponí-
vel no aplicativo Meu INSS e
Meu gov.br. Para mais infor-

mações, os interessados po-
dem consultar a página do
INSS ou o canal do INSS no
Youtube.

A portaria estabeleceu um
calendário de transição para a
prova de vida para os segura-
dos. Os beneficiários escolhi-
dos para a comprovação digi-
tal por reconhecimento facial
e que não fizeram o procedi-
mento no aplicativo Meu
Gov.br terão o benefício cor-
tado neste mês. Neste caso, o
desbloqueio do pagamento po-
derá ser feito por reconheci-
mento facial no próprio aplica-
tivo. Segundo o INSS, cerca
de 340 mil pessoas seleciona-
das que fizeram a prova de vida
digital nos últimos meses não
correm o risco de ter o benefí-
cio bloqueado.

GOLPES
Em março deste ano o INSS

informou que emitiu um alerta

para a ocorrências de golpes em
ligações para que aposentados
fizessem a prova de vida on-
line. A recomendação é para
que o cidadão ao receber este
tipo de ligação desligue o tele-
fone de imediato e não forneça
nenhum tipo de informação. O
instituto esclarece que não faz
contato telefônico para este tipo
de procedimento.

O Instituto Nacional do Se-
guro Social informa tratar-se
de golpe as recentes ligações
para que aposentados façam a
prova de vida on-line, por cau-
sa da pandemia da Covid-19.
Na ligação, os golpistas citam
todos os dados pessoais do
aposentado e em seguida envi-
am uma mensagem, por
WhatsApp, pedindo-lhe que
envie uma foto de um docu-
mento para finalizar o proces-
so.

Apesar de a pessoa que uti-
liza este procedimento atue

com segurança, o INSS alerta
a todos para que, caso rece-
bam esse tipo de ligação, não
passe nenhuma informação e
encerre a ligação. Estima-se
que esse golpe começou a ser
aplicado com a ampliação da
prova de vida por biometria
facial, realizada por meio de
aplicativo.

O INSS entra em contato
com o cidadão em situações
específicas e para informar a
respeito de procedimentos, an-
damento de requerimentos ou
realizar reagendamentos, e, em
nenhum momento solicita qual-
quer informação, como CPF,
nome da mãe ou senhas. O se-
gurado pode sim receber um
e-mail, um SMS, uma carta ou
ligação do INSS, sempre por
meio dos canais oficiais de
atendimento como Meu INSS,
Central de Atendimento 135,
ou SMS identificado como
280-41.

Espírito cooperativo, soli-
dariedade e sustentabilidade
marcaram a manhã desta sex-
ta-feira, 14, para as equipes da
Sicredi das Culturas RS/MG e
do Consórcio Intermunicipal
de Desenvolvimento Sustentá-
vel de São Sebastião do Paraí-
so, o Cidassp.

A instituição financeira co-
operativa realizou a doação de
cerca de 100 litros de álcool em
gel ao consórcio, que atua pro-
movendo ações para o desen-
volvimento sustentável de Pa-
raíso e região, contemplando
também os municípios de Cás-
sia, Capetinga, Itamogi, For-
taleza de Minas, Monte Santo
de Minas, Pratápolis, Jacuí,

Passos e São Tomás de Aqui-
no.

O material será utilizado pe-
las quatro associações de
catadores de material reciclável
(em São Sebastião do Paraíso,
Capetinga, Monte Santo e Cás-
sia), beneficiando cerca de 45
profissionais. Conforme a su-
perintendente do Cidassp, Thaís
Ferreira Julio, “a doação irá apoi-
ar as associações na prevenção
ao Coronavírus e ao mesmo
tempo irá colaborar com a ren-
da dos recicladores, uma vez
que irá reduzir o custo que es-
tas cooperativas teriam ao pre-
cisar adquirir este material”.

Para a gerente do Sicredi
em São Sebastião do Paraíso,

Patrícia Cristina Prante Macha-
do, “ambas as instituições, tan-
to o Sicredi quanto o Cidassp
trabalham com princípios se-
melhantes, como a valorização
da sustentabilidade nos pilares
sociais, econômicos e ambien-
tais.

Por isso, ficamos ainda mais
orgulhosos e felizes em apoiar
as ações da Cidassp de alguma
forma, colaborando com traba-
lho que as associações de
catadores realizam nas comu-
nidades. Além disso, sempre
buscamos adquirir estes mate-
riais em empresas do nosso
município, buscando fortalecer
a economia e o consumo local”.

Raíza Goi Borba Equipe do Sicredi, da Cidassp e representantes das
associações de catadores de materiais recicláveis

Doação de álcool em gel beneficia associações
de catadores de materiais recicláveis

INSS retoma exigência de prova de vida
e contribuintes se tornam alvo de golpistas

O segurado é contatado por
meio das informações forne-
cidas em seu cadastro (e-mail,
telefone e endereço) e, por isso,
é importante que mantenha o
seu cadastro junto ao INSS atu-
alizado com os dados para con-
tato.

A atualização pode ser feita
pelo Meu INSS e por meio da
Central 135.Por sua vez, quan-
do o segurado entra em conta-
to com o INSS, o Instituto
poderá solicitar informações
como CPF e nome da mãe para
confirmação da identidade do
interessado e para que seja res-
peitado o sigilo das informa-
ções.

Caso o cidadão que tenha
sido notificado tenha alguma
dúvida, ele poderá ligar no 135,
o telefone oficial do INSS, para
obter mais informações. Poderá
ainda buscar atendimento por
meio do chat com a assistente
virtual do INSS, a Helô.

Divulgação
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Associação Shaolin do Norte Mestre Chan
faz 21 anos de existência em Paraíso

Desde que chegou a São
Sebastiao do Paraíso, depois de
ter vivido por 10 longos anos
no Japão, o mestre e profes-
sor de artes marciais Márcio
Luiz Zaqueu e sua esposa Ruth
fundaram a Associação Shaolin
do Norte Mestre Chan que em
maio está completando 21 anos
de existência. Durante este pe-
ríodo eles acumularam muitas
histórias de vida, com muito
empenho, dedicação e conquis-
tas seja em forma de troféus e
medalhas, além da construção
de um modelo de vida que se
tornou padrão e tem sido ado-
tado por gerações. “São vários
os legados que vão além de re-
presentar Paraíso em terras
distantes é ter o orgulho de ver
nossos alunos retornarem, tra-
zerem seus filhos para fre-
quentarem a mesma escola. É
sinal que estamos no caminho
certo”, admite Márcio.

Em tempos de pandemia a
maioridade da Associação
Shaolin do Norte Mestre Chan
deveria ser comemorada com
muita pompa, mas desde o ano
passado quando completou o
seu vigésimo aniversário, as
festividades vêm sendo adiadas
em função das restrições do
momento. Mesmo assim pro-
fessor Márcio não deixa que a
data passe em branco e faz
questão de registrar o tempo de
existência, suas lutas e con-
quistas além de todo esforço
pela manutenção da entidade.

“Em 2000 vim do Japão,
para Ribeirão Preto que é uma
cidade muito quente e um dia
vim visitar minha sogra em
Paraíso, e a cidade me encan-
tou por sua arborização e cli-
ma mais ameno. Gostei daqui
e resolvi vir para cá, foi quan-
do abrimos a academia”, con-
ta o professor Márcio.

Desde então se passaram 21
anos e a história foi sendo es-
crita gradativamente. “Fizemos
muitas histórias, muitas com-
petições, muitos títulos, vitóri-
as e conquistas” enumera.
Márcio enfatiza: “Acredito que
ninguém levou o nome de Pa-
raíso tão longe e no lugar mais
alto do pódio tantas vezes”.

Cerca de três mil alunos já
passaram pela instituição que
para ele é gratificante. “Rece-
bemos advogado, engenheiro,
promotor, professor, muitas
pessoas que passaram por aqui
e nos ajudaram a construir esta
história bonita. Nunca perde-
mos um aluno sequer para as
drogas, ou para o crime, todos
são direcionados para o bem,

Fotos: Arquivo Pessoal

Professor e mestre Márcio Zaqueu,
21 anos de dedicação e vitórias por Paraíso

Academia reúne gerações em busca de saúde
e qualidade de vida através das artes marciais

a cidadania”, comenta.
Na Associação Shaolin do

Norte trabalha-se a disciplina
oriental e marcial como forma
disciplinar evidenciando o res-
peito, a responsabilidade e a
cordialidade. “Chegou atrasa-
do paga flexão, fez algo errado
tem uma penalidade, que não é
um castigo e sim uma corre-
ção de atitude”, observa
Márcio. Ele explica que este
efeito é sentido mais nas cri-
anças que tendem a evitar as
penalidades.

“Percebe-se que elas bus-
cam acertar mais, evitam os
erros e seguem a doutrina que
é apresentada e quer entrar no
sistema que temos. Do contrá-
rio vão sendo eliminadas de
competições, o aprendizado
não avança, e ninguém quer fi-
car para trás perante os ami-
gos. Fazemos este tipo de tra-
balho que dá uma inovação in-
terior na criança para conse-
guir tem que fazer, esforçar, se
superar tem que vivenciar por
um objetivo”, completa o mes-
tre.

Conforme Márcio, a disci-
plina é fundamental para a for-
mação humana e a evolução é
nítida. “Aqui quando se chega
sem disciplina o aluno é mol-
dado, trabalhamos as palavras
mágicas como ‘obrigado’,
‘por favor’, ‘com licença’ e
tantas outras, damos afazeres
e utilizamos diversas técnicas”,
destaca.

Para a criança é ensinado
logo de início que ela precisa
ajudar aos pais nos afazeres de
casa, desde a arrumar a pró-
pria cama, guardar seus calça-
dos. “Mostramos as diferenças
entre o melhor, o pior e eles

conseguem entender as dife-
renças. O ruim da pior parte é
ter de fazer a mesma coisa duas
ou três vezes quando se pode
fazer o certo uma vez só”,
compara.

Muito embora a repetição
seja uma constante nas ativi-
dades, é o fazer e refazer que
levam à perfeição. “São prin-
cípios e valores que são leva-
dos para a vida toda, não é sim-
plesmente aprender dar chutes
e socos é um desenvolvimento
disciplinar que vai adequar a
qualquer momento da sua vida,
porque a arte marcial é disci-
plina”, acrescenta.

Em função disso, o profes-
sor destaca que hoje em dia é
comum verificar que alunos
hoje que já são pais, estão tra-
zendo os filhos para frequen-
tar e fazer aulas na associação.
“É um reconhecimento e nos
deixa feliz, nos anima e ajuda a
vencer este período de pande-
mia que não está sendo nada
fácil”, destaca.

Quando perguntado sobre
reconhecimento recebido da
comunidade, Márcio Zaqueu
afirma que nem sempre as res-
postas são como as desejadas.
“Muitas pessoas nos apoiaram
desde políticos, pessoas da
sociedade e dos mais elevados
cargos até os mais simples, por
isso estamos aqui nestes 21
anos”, cita.

A Associação Shaolin do
Norte Mestre Shan é totalmen-
te legalizada junto aos órgãos
superiores. “Somos registrados
na federação, confederação e
no Ministério do Esporte o que
nos credencia a levarmos nos-
sos alunos para qualquer parte
do mundo. Tivemos alunos na

China, alunos no bolsa-atleta,
aqui damos todo o suporte para
que eles possam participar as
competições nacionais e inter-
nacionais”, reafirma.

Nestes tempos de pandemia
as atividades estão mais restri-
tas e as competições também
se tornaram mais raras. Mes-
mo assim, em horários reduzi-
dos e mantendo todas as me-
didas de precauções as aulas na
academia estão sendo realiza-
das.

“Atendemos na segunda e
quarta-feira das 19 às 20h30 e
nas terças e quintas-feiras das
18 às 21h30”, menciona. Ele
enfatiza que estão sendo segui-
dos todos os protocolos. “Tra-
balhamos saúde, qualidade de
vida, então cumprimos as exi-
gências, temos os padrões.
Reduzimos a quantidade de alu-
nos por horário, tem a questão
do espaçamento, temos de nos
adequar. Se estamos atrás de
saúde, não podemos prejudicar
um ao outro e até aqui não ti-
vemos nenhum problema, dis-
ciplina é a ordem”.

A expectativa é que o novo
normal chegue logo, principal-

mente com o advento das va-
cinas, embora Márcio olhe com
certa desconfiança para o fu-
turo. “Vivemos um mundo
novo, de incertezas. Existem as
questões políticas, são tantos
desencontros e cada um fala
uma coisa e não temos algo
oficial. A política se apossou de
quase tudo, não para benefici-
ar a população. Espero que
logo tudo volte ao normal e as
pessoas possam voltar a se reu-
nir familiares, encontrar ami-
gos, se abraçarem, fazerem um
churrasco ou uma festividade,
aquilo que todos querem, mas
ainda não é possível fazer, por-
que precisa de mais colabora-
ção”, assegura.

LEGADO
De acordo com Márcio Za-

queu a Associação tem muitas
histórias de participações em
competições pelo mundo todo.
“Participamos, trouxemos mui-
tos títulos, troféus e medalhas
através dos alunos que por aqui
passaram, alguns chegaram ao
grau de instrutor nível máximo.
Muitos praticam por questão de
saúde. Nosso legado é a histó-

ria e tudo que fizemos pela le-
galidade, honestidade com nos-
so know how, fazemos tudo
certo. Nosso histórico é positi-
vo de várias conquistas, pois,
aqui o aluno estuda, tem uma
formação que é a arte marcial que
o fortalece e o faz tornar um ci-
dadão, um cidadão de bem”.

Por estes e tantos outros
motivos conforme o professor
Márcio há motivos de sobras
para comemorar os 21 anos da
associação. “Não são 21 dias.
É uma longa caminhada e es-
peramos ir mais para frente se
Deus nos permitir”, ressalta.

Em seu planejamento já es-
tão preparados diversos cursos
para serem realizados no pós-
pandemia. “Teremos cursos de
defesa pessoal para mulheres
e crianças, curso de acupun-
tura, massagem, estávamos
com tudo pronto para iniciar-
mos em 2020, mas continua-
mos prontos para iniciarmos
esperando apenas a liberação
para desenvolver estas e outras
ações que temos programado”,
aponta.

Para as pessoas que se in-
teressarem em conhecer e vi-
sitar a Associação, Márcio diz
que é possível agendar a reali-
zação de uma aula ou visita. “O
traje é esporte a pessoa pode
vir, participar e sentir como
funciona. Estamos com nossas
portas abertas e trabalhamos no
Tai Chi com crianças a partir
dos 7 anos a até a maior idade.
Temos box para saúde e defe-
sa pessoal”, informa. A pessoa
interessada é submetida a uma
avaliação, responde questioná-
rio e se aprovada irá trabalhar
dentro do seu potencial.

Ao encerrar a entrevista o
professor mestre fez questão
de destacar um agradecimento
a todas as pessoas e alunos que
passaram pela associação e fi-
zeram parte da família. “A pa-
lavra é gratidão a todos alunos,
pais, amigos e colaboradores
que nos apoiaram e nos incen-
tivam o tempo todo. Obrigado
àqueles que trazem seus filhos
e confiam no nosso trabalho.
Vamos seguir trabalhando
quem sabe trazendo mais títu-
los, levar o nome de Paraíso
como já fizemos para mais de
18 países, da China a Inglater-
ra e praticamente todos os pa-
íses da América do Sul. Acre-
dito que ninguém fez tanto pela
cidade, a academia elevou a
bandeira da cidade ao mais alto
do pódio reverenciando esta
cidade que nos acolheu”, fina-
liza.

Tadeu RibeiroArquivo

Sebastião Tadeu Ribeiro

Em 25 de julho do ano pas-
sado, portanto em 2020, o “JS”
publicou matéria com a foto do
presidente Bolsonaro estampa-
da em um grande Outdoor e
com a seguinte frase:  “Nós
Apoiamos o Presidente Bolso-
naro, e Você?  Bolsonaro Bra-

No exercício da democracia,
manifestantes expressam

opinião em outdoors

sil acima de Tudo e Deus aci-
ma de Todos”. A confecção do
referido outdoor foi patrocina-
da por grupo de apoio Paraíso.

Nesta sexta-feira 14 de
maio de 2021, quem passou
pela rua José Osias de Sillos,
próximo ao entroncamento
com a rua Farmacêutico João
Machado, no bairro Sassafrás

com Bela Vista, pôde ver tam-
bém um enorme outdoor com
as seguintes frase: “Com Vaci-
na e Planejamento, o SUS pode
Imunizar até 60 milhões de pes-
soas por mês. Bolsonaro Não
Quis Comprar Vacinas “ que
vem assinado pela ABJD, As-
sociação Brasileira de Juristas
pela Democracia.

Manifestações em mo-
mentos diferentes, patrocina-
das por simpatizantes e apoi-
ados do presidente Bolsonaro,
e outro pela Associação Bra-
sileira de Juristas pela Demo-
cracia, estampadas em out-
doors. Cabe aos visualizado-
res e leitores fazerem suas
avaliações
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A Vigilância em Saúde, da
Prefeitura de São Sebastião do
Paraíso realizou nesta primeira
semana, 1761 castrações entre
cães e gatos. A expectativa é
chegar a quatro mil animais até
o final do mês de maio. O tra-
balho está sendo executado por
meio de um convênio com a
Ong Ajuda, de Juiz de Fora, e,
além da castração, a Prefeitura
também está oferecendo a me-
dicação necessária para o pós-
operatório.

Conforme último balanço,
até nesta sexta-feira, 14 de
maio, o Município agendou
2.327 castrações, das quais
103 animais foram vetados por
não atenderem às recomenda-
ções ou não se enquadrarem
nos critérios para a castração,
e 436 não compareceram,
totalizando 1761 castrações

Prefeitura já castrou mais de 1700
animais em Paraíso em uma semana

Bryan Felipe

entre cães e gatos realizadas.
Desde que se iniciou, o pro-

grama de castração tem sido

considerado "um sucesso e
gerado grande repercussão,
tendo recebido visitas de repre-

A Câmara Municipal de São
Sebastião do Paraíso conforme
comunicado na tarde de sexta-
feira (14/5), estará com suas
dependências fechadas, e ati-
vidades suspensas entre segun-
da, dia 17 e sexta-feira, 21 de
maio. Não haverá sessão ordi-
nária e audiência pública sobre
captação obrigatória de água de
chuva, também foi cancelada.
“Será remarcada em momento
oportuno”, diz o comunicado.

Segundo informações, me-
ados da semana, exames fei-
tos detectaram dez casos po-
sitivos para coronavírus em
membros daquela Casa Legis-
lativa. Os nomes não foram
divulgados.

Seguindo orientação da Vi-

Câmara de
Paraíso suspende

atividades após
testes positivados

para covid-19
gilância em Saúde, a medida de
segurança foi tomada pelo pre-
sidente Lisandro Monteiro, se-
gundo o comunicado,  “para
proteger os cidadãos, servido-
res e vereadores”. Nesse perí-
odo, a Casa Legislativa passa-
rá por um processo completo
de desinfecção, garantindo um
ambiente seguro para todos.

Em ofício dirigido ao pre-
sidente da Câmara, a coorde-
nadora de Vigilância em Saú-
de, Fernanda Amorim Sposito
Scarano, orientou sobre o con-
trole de contatos dentro do
ambiente de trabalho, e medi-
das a serem adotadas “para
prevenir a propagação e redu-
zir a concentração de agentes
infecciosos”.

São Sebastião do Paraíso
encerrou a semana do período
de 7 de maio a 14 de maio com
sete registros de óbitos, pro-
vocados por complicações da
Covid-19. Com isso o total de
mortes subiu para 174 desde o
início da pandemia. Outro in-
dicador que também registra
tendência de alta é a internação
hospitalar que voltou a ficar na
casa dos 95% na UTI Covid
da Santa Casa. As pessoas que
contraíram a doença e se re-
cuperaram já somam 3.786
casos.

O Boletim Epidemiológico
divulgado pela Prefeitura já no
início da noite de sexta-fei-
ra,14, apresenta a ocorrência
de mais um óbito por
coronavírus. Desta forma su-
biu para 174 os casos de pes-
soas que não resistiram a do-
ença. Também existem 56 ca-
sos de mortes que foram des-
cartadas através de exames
laboratoriais e não há nenhu-
ma ocorrência sob investiga-
ção.

Ainda conforme o boletim
ocorreram 74 novas notifica-
ções elevando o total deste in-
dicador para 12.742. Já os
casos confirmados chegaram
a 4.064 com os 45 novos ca-
sos identificados neste dia. O
balanço aponta também a exis-
tência de 30 pessoas com di-
agnóstico confirmado que es-
tão em internação hospitalar e
74, em isolamento domiciliar.

Também foram divulgados
números relacionados aos ca-
sos descartados que totalizam
2.685, enquanto que os recu-
perados descartados chegam a
2.629. Com diagnóstico de
suspeito e que estão em isola-
mento domiciliar são 379 pes-
soas monitoradas pelas equipes
da vigilância.

A taxa de ocupação hospi-
talar que até o início da sema-
na estava em condição confor-
tável na casa dos 65% sofreu
alteração nos últimos dias com
novos casos de internações na
UTI Covid. A unidade fechou

Paraíso fecha mais
uma semana com
média de um óbito
de Covid-19 por dia

a semana com 95% de ocupa-
ção e só possui um leito dispo-
nível, do total de 20. As outras
19 vagas estão ocupadas por
13 paraisenses e seis pacientes
de outras cidades.

Na Enfermaria, o indicador
mostra ocupação de 74,46%,
com 35 dos 47 leitos sendo
ocupados. Nesta ala 21 paci-
entes são de Paraíso e 14
oriundos de cidades da região.
Os números referentes as duas
alas são de pessoas que fazem
tratamento através do SUS
(Sistema Único de Saúde).

BAIRROS E
FAIXA ETÁRIA

A maioria dos casos positi-
vos de coronavírus registradas
na cidade foram na região cen-
tral com a maior quantidade
dos registros 328 ocorrências.
Em seguida aparece o bairro
Jardim Europa com 228 casos,
Vila Formosa,197, e São Judas
183, são as maiores ocorrên-
cias. Na faixa intermediária
aparece a Lagoinha (131), Mo-
coquinha (125) e a Zona Rural
(104) casos. As menores inci-
dências foram registra-das no
Jardim Planalto com 98 regis-
tros, Vila Santa Maria 92 ca-
sos e no Jardim Coolapa com
85 confirmações.

Em relação a faixa etária a
maior incidência de casos, são
145, que abrange pessoas com
idade entre 20 a 40 anos. O
menor índice é para as crianças
de 0 a 10 anos, com 54 casos.
Já em relação aos óbitos os
mais afetados são pessoas com
idade com 80 ou mais anos que
possui 56 registros de mortes.
Na faixa de 60 a 70 anos são 40
casos e são 32, na faixa de 70 a
80 anos. A menor incidência é
na faixa etária entre 20 a 40
anos, com sete casos.

Entre os casos positivos
confirmados 2.088 são mulhe-
res e 1709 são homens. Já en-
tre as pessoas falecidas 78 são
mulheres e 87 são homens. Os
dados referem-se aos casos
registrados até 6 de maio.

A primeira Associação de
Proteção aos Condenados
(Apac) Juvenil do mundo co-
meçou funcionar quinta-feira
(13/5), na cidade Frutal, Tri-
ângulo Mineiro

A cerimônia que marca o
início das atividades foi con-
duzida pelo 1º vice-presidente
do Tribunal de Justiça de Mi-
nas Gerais, desembargador
José Flávio de Almeida, que
representou o presidente do
TJMG, desembargador Gilson
Soares Lemes.

Também foi inaugurada a
Escola Professora Maria José
Lacerda da Mata, voltada para
os recuperandos da Apac mas-
culina, em Frutal. Esta será a
primeira escola independente a
funcionar dentro de uma Apac.

Frutal foi escolhida para
abrigar a primeira Apac Juve-
nil por ser referência na recu-
peração de presos que hoje
ocupam as Apacs Masculina e
Feminina na cidade. O projeto,
que desperta a atenção de es-
pecialistas no assunto de todo
o país, priorizará a recupera-
ção de adolescentes por meio
da educação.

CONCEIÇÃO
DAS ALAGOAS

Mais cedo, às 14h30, foi
inaugurada a Apac de Concei-

Começa a funcionar nesta 5ª feira
a primeira Apac Juvenil do mundo

Também será inaugurada Apac de Conceição das Alagoas
Cecília Perderzoli/TJMG

ção das Alagoas, também no
Triângulo Mineiro. A nova Apac
terá capacidade para receber
até 84 recuperandos nos siste-
mas fechado e semiaberto.

O projeto surgiu em 2017,
quando o presídio da cidade foi
desativado. Na época, a antiga
edificação tinha capacidade
para abrigar até 120 presos no
regime fechado. Com a cria-

ção jurídica da Apac em Con-
ceição das Alagoas, um ano
após o fechamento do presí-
dio, o projeto foi viabilizado
com recursos do TJMG.

A nova Apac possui, além
dos alojamentos para os 84
recuperandos, espaço para hor-
ta comunitária, laborterapia,
aulas de artesanato e fábrica de
tijolos. Futuramente será

construída uma padaria. Esta
é a 48º unidade da Apac em
Minas Gerais.

O custo médio mensal de
um recuperando na Apac é de
pouco mais de Riþ 1 mil, con-
tra Riþ 4,3 mil no sistema con-
vencional. O índice de reinci-
dência nas Apacs é de 15%,
contra 85% no sistema tradi-
cional. (Ascom TJMG).

sentantes políticos de diversas
cidades da região interessadas
em levar o programa para seus
municípios".

O trabalho, quem tem apoio
do deputado estadual Noraldino
Jr e da Câmara Municipal de
São Sebastião do Paraíso, está
sendo realizado no Estádio Ir-
mãos Capatti, o Campão. São
21 profissionais envolvidos
além dos servidores munici-
pais.

Quem ainda não fez cadas-
tro e tiver interesse em levar
cães ou gatos para castração,
pode acessar o site da Prefei-
tura e preencher o formulário.
A partir daí, a Vigilância em
Saúde fará a análise e entrará
em contato agendando dia e
horário. O mutirão de castra-
ção de cães e gatos  acontece
até o dia 28 de maio.

Totalmente integrado ao
processo de implementação do
Open Banking no Brasil, o
Sicredi apresenta um portal so-
bre a recente inovação do Ban-
co Central, no qual traz, por
meio de vídeos e outros con-
teúdos, informações sobre o
que é a inciativa e seus benefí-
cios para os consumidores. No
espaço, também é possível
acessar o Portal do Desenvol-
vedor, disponibilizado pelo
Sicredi para que possam ser
acessadas as suas APIs (appli-
cation programming interface)
e desenvolvidas novas soluções
de forma conectada à institui-
ção.

“Desde a concepção inicial
do nosso Portal do Desenvol-
vedor buscamos que o projeto
tivesse o usuário no centro e
para isso consultamos nossos
colaboradores, parceiros e re-
alizamos pesquisas para enten-
der os desenvolvedores e suas
necessidades. Com isso, che-
gamos a uma plataforma que
tem o usuário no centro e foi
concebida com base nos valo-
res de colaboração e integração
preconizados pelo cooperati-
vismo e que têm total sinergia
com o Open Banking”, contex-
tualiza Volmar Machado, dire-
tor executivo de Tecnologia da
Informação do Sicredi. O exe-
cutivo ainda destaca as ferra-
mentas utilizadas e a importân-
cia de uma equipe inovadora e
comprometida na construção
das APIs e do Portal.  “Esse
conjunto tem sido fundamen-
tal para materializar esse primei-

ro passo e, assim, pavimentar
o caminho para os desafios que
teremos nesta jornada de trans-
formação do sistema financei-
ro”, conclui.

Em abril, por decisão das
cooperativas de crédito que
compõem o sistema, o Sicredi
ingressou de forma voluntária
na fase 1 de implementação do
Open Banking, sendo que
obrigatoriedade de participação
seria na fase 3, prevista para
agosto. Com isso, estará pre-
sente em todas as quatro eta-
pas de implementação, propor-
cionando todos os benefícios
da novidade aos seus associa-
dos. Entre os pontos que in-
fluenciaram o engajamento do

Sicredi ao Open Banking está
o fato de ele integrar a Agenda
BC#, que visa, entre outros
objetivos, tornar o Sistema Fi-
nanceiro Nacional mais demo-
crático e inclusivo.

“Esta antecipação é, com
certeza, um desafio do ponto
de vista de todo o desenvolvi-
mento interno que demanda,
mas entendemos como funda-
mental estar participando de
forma completa do Open Ban-
king e assim gerar todas as
oportunidades de conexão que
geram inovações para facilitar
o dia a dia financeiro dos nos-
sos associados”, comenta
Cesar Bochi, diretor executivo
de Administração do Sicredi.

O Open Banking, ou siste-
ma financeiro aberto, permite
o compartilhamento de dados
sobre produtos e informações
financeiras, a partir da integra-
ção de plataformas e infraestru-
turas tecnológicas das institui-
ções participantes e de outras
empresas de serviços financei-
ros autorizadas a funcionar
pelo Banco Central do Brasil. 
A iniciativa tem como princí-
pio que o cliente e ou associa-
do tenha mais autonomia e con-
trole sobre os seus dados e
decida quando e com quem
deseja compartilhá-los, desde
que com finalidades específi-
cas.

Para compartilhar dados no
Open Banking é necessário o
consentimento relativo sobre o
motivo do compartilhamento,
que terá prazo de validade com-
patível com a finalidade, limita-
do a 12 meses. Todo esse pro-
cesso será feito em ambiente
digital seguro. Na 1ª fase, que
está em andamento, não há o
compartilhamento de dados pes-
soais, de forma que o consenti-
mento ainda não é solicitado aos
consumidores nessa etapa.

“Acreditamos que o Open
Banking trará novas oportuni-
dades para que as pessoas co-
nheçam os benefícios que as
cooperativas de crédito ofere-
cem, pois irá proporcionar um
ambiente com mais informa-
ção, possibilitando que fiquem
mais evidentes os diferenciais
positivos desse modelo”, sali-
enta Bochi.

Raíza Goi Borba

Instituição financeira cooperativa decidiu voluntariamente participar de todas as
fases da implementação, levando todos os benefícios da novidade aos associados

Sicredi oficializa entrada no Open Banking
e lança portal para orientar sobre o tema

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de
aniversários, comemorações.

Contatos pelo telefone (35) 9 8441-6625

RONALDO
DUARTE
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Praça dos Expedicionários na Mocoquinha,
está faltando um obelisco em forma de

Capacete Militar que existia anteriormente
homenageando e simbolizando os pracinhas
paraisense que lutaram na 2º Guerra Mundial

Tadeu Ribeiro Tadeu Ribeiro

Praça dos Imigrantes, no Bairro Lagoinha,
está faltando a estátua que existia e

simbolizava a criança filho dos imigrantes

Onde foram parar
estátuas e monumentos?

Sebastião Tadeu Ribeiro

Quem pensa ou fala que os
brasileiros têm memória curta,
podem estar equivocado ou
desatualizado. Pode ter acon-
tecido no passado ou muitos
anos atrás, mas atualmente
brasileiros estão mais atuantes,
fazendo suas reivindicações,
cobranças e querem respostas
e resultados positivos em tem-
po mais rápido.

Esta explanação é porque
paraisenses, leitores do “JS,
têm nos abordado querendo
saber o paradeiro, onde está à
estátua de uma criança que
ficava ao lado da de seus pais,
na Praça dos Imigrantes no
Bairro Lagoinha, bem em frente
ao prédio da Prefeitura”.

Também estão querendo
saber sobre o monumento em
forma de capacete militar que
estava instalado na Praça dos
Expedicionários, no Bairro
Mocoquinha, bem ao lado do
Posto do Colega, onde há os
nomes dos saudosos soldados
paraisenses que lutaram na
Segunda Guerra Mundial.

Querem saber também
onde foram parar estátuas em
forma de bichos, principalmen-
te a de uma onça pintada que
havia no Parque da Lagoinha,
onde foram instalados orelhões
de telefonia fixa.

Cobranças estão sendo fei-
tas, querem respostas e o
retorno aos locais onde esta-
vam instaladas,  por-que
fazem sim parte da história

do povo e de São Sebastião
do Paraíso.

Estes sumiços não aconte-
ceram na administração do
prefeito Marcelo de Morais,
mas em administrações anteri-
ores. No entanto a atual admi-
nistração, principalmente a
Secretaria municipal de Obras
e a de Cultura, podem fazer o
levantamento para apurar onde
estão, ou o que aconteceu de
fato, em relação ao sumiço.

A sugestão feita por parai-
senses é que, mesmo se no
caso não acharem as originais,
mandem fazer outras réplicas,
pedem os solicitantes para as
autoridades responsáveis pelo
restabelecimento das estátuas
que fazem parte da história e
cultura de Paraíso.

O Conselho Regional de Fi-
sioterapia e Terapia Ocupacio-
nal da 4ª Região (CREFITO-4
MG) realizou na noite de sex-
ta-feira (14/5) no Teatro Mu-
nicipal Sebastião Furlan, em
São Sebastião do Paraíso,  o
"Circuito de atualização em re-
abilitação pós-covid".

Na abertura do evento o
prefeito Marcelo Morais agra-
deceu ao presidente do CRE
FITO-4, Anderson Coelho, e a
fisioterapeuta, Cidinha Cerize,
delegada do CREFITO-4 MG
na região, por proporcionarem
essa tão necessária atualização
para os profissionais da área.
Disse do envolvimento de sua
administração no combate ao
coronavírus, que tem sido
grande desafio.

O vice-prefeito Daniel Ta-
les, que é médico, também es-
teve presente. Além de fisiote-
rapeutas de São Sebastião do
Paraíso, também participaram
profissionais de outros muni-
cípios da região. O treinamen-
to foi realizado pelo professor
Fábio Luiz Mendonça Martins,
da UFVJM - Universidade Fe-

deral dos Vales do Jequitinho-
nha e Mucuri, em Diamantina.

O presidente do CREFITO-
4 MG, Anderson Coelho, que
fez a abertura do evento,  dis-
se ao Jornal do Sudoeste que o
objetivo é "aperfeiçoar ainda
mais a qualidade assistencial de
fisioterapeutas e terapeutas
ocupacionais, nivelando o co-
nhecimento para que a socie-
dade tenha acesso ao que há

de mais moderno e atual entre
a comunidade científica, pro-
movendo a melhora do quadro
clínico do paciente e uma
consequente minimização de
sequelas", destacou.

Segundo Cidinha Cerize, fi-
sioterapeuta, delegada de repre-
sentação política do CREFITO-
4 MG e vereadora, o treina-
mento dos fisioterapeutas do
município foi positivo para a

CREFITO-4 MG realiza Circuito de atualização
em reabilitação pós-covid em Paraíso

sociedade e para os profissio-
nais da saúde. "Capacitando os
fisioterapeutas, beneficiamos a
sociedade. Com profissionais
qualificados, melhoramos o
atendimento ao paciente, que
tanto necessita do cuidado fi-
sioterapêutico. São eles que
tratam do paciente com Covid
em todas as etapas da doen-
ça, que vai desde a interna-
ção, na intubação, quando ne-

cessária, até o período de re-
abilitação".

A atividade institucional ofe-
rece oportunidade de capacita-
ção para os fisioterapeutas na
reabilitação de pacientes pós-
Covid 19. Estudos mostram que
até assintomáticos podem apre-
sentar complicações decorren-
tes da enfermidade, ressalta o
presidente Anderson Coelho.

A rotina das famílias brasi-
leiras foi profundamente afeta-
da desde o início da pandemia.
A rápida ampliação do número
de infectados pelo novo coro-
navírus fez com que a popula-
ção passasse a conviver com
uma nova e triste realidade.
Além da perda de familiares e
amigos próximos, muitas das
pessoas que contraíram o ví-
rus passaram lidar com seque-
las e complicações. Não pode-
mos desconsiderar também os
graves problemas econômicos,
sociais e até psicológicos. E o
papel do fisioterapeuta e do
terapeuta ocupacional na rea-
bilitação motora, funcional e
respiratória é fundamental.

Estudos mostram que além

Lei Geral de Proteção de da-
dos – LGPD (Lei 13.709/2018)
é uma lei brasileira que estabe-
lece regras sobre coleta,
armazenamento, tratamento e
compartilhamento de dados
pessoais, impondo mais prote-
ção à privacidade das pessoas.

A LGPD tem aplicação a
qualquer pessoa, seja natural ou
jurídica, de direito público ou
privado que realize o tratamen-
to de dados pessoais. Assim,
podemos inferir que a Lei pos-
sui aplicação ampla e abrangen-
te que abarca grande parte de
projetos e atividades do cotidi-
ano empresarial.

Em linhas gerais, os titulares
passarão a ter maior controle
sobre todo o processa-mento
dos seus dados pessoais.

O que são esses dados que
a LGPD fala? Dados pessoais,
aqueles que permitem identifi-

car uma pessoa, como nome,
RG, CPF, Telefone, e-mail, en-
dereço, etc., e dados sensíveis,
aqueles que envolvem informa-
ções sobre origem racial ou ét-
nica, convicção religiosa, opi-
nião política, filiação a sindica-
to ou à organização de caráter
religioso, filosófico ou político
dos seus titulares. Também são
sensíveis os dados referentes
à saúde, a vida sexual e os da-
dos genéticos ou biométricos.

 A LGPD concede ao titu-
lar o direito de obter informa-
ções claras, adequadas e osten-
sivas a respeito do tratamento
de seus dados pessoais.

O que a Lei considera trata-
mento de dados? O tratamento
engloba toda operação realiza-
da com os dados pessoais como
a coleta, produção, recepção,
classificação, utilização, o aces-
so, a reprodução, transmissão,

distribuição, pro-cessamento,
arquivamento, ar-mazenamento,
eliminação, avaliação ou contro-
le da informação, modificação,
comunicação, transferência, di-
fusão ou extração.

10 motivos para se preocu-
par com o tema e a Lei:

1. Empresa de todos os se-
tores e portes tratam dados
pessoais. A lei vale para TO-
DAS as empresas;

2. Diversos departamentos
de empresas usualmente tra-
tam dados pessoais, ex: RH,
Marketing, TI, entre outros;

3. A utilização de dados
pessoais pelas empresas de to-
dos os portes é crucial para o
desenvolvimento econômico e
tecnológico; a inovação, a livre
iniciativa e a livre concorrência;

4. O tratamento de dados
pessoais somente poderá ser
realizado se estiver em confor-

midade com as bases previs-
tas na Lei;

5. A Lei apresenta relevan-
tes princípios para nortear o
tratamento de dados pessoais,
como finalidade, adequação,
necessidade e transparência;

6. Os titulares de dados
pessoais passam a ter os se-
guintes direitos: I)confirmação
da existência de tratamento; II)
Acesso aos dados; III) corre-
ção de dados incompletos, ine-
xatos ou desatualizados; IV)
portabilidade; V) eliminação;
VI) informação a respeito do
compartilhamento de dados;

VII) possiblidade de receber
informações sobre não forne-
cer o consentimento e suas
consequências; VIII) revoga-
ção do consentimento;

7. Empresas devem adotar
medidas de segurança, gover-
nança e boas práticas;

8. Empresas deverão con-
tar com a figura do encarrega-
do, responsável internamente
por orientar e avaliar o cum-
primento da Lei;

9. A Autoridade Nacional de
Proteção de Dados- ANPD en-
tra em operação a partir de
agosto de 2021 e irá fiscalizar o

ACISSP esclarece sobre LGPD
Lei Geral de Proteção de Dados

cumprimento da Lei e aplicar
sanções em caso de violação;

10. A multa pelo descum-
primento da lei pode chegar a
R$ 50 milhões.

Nas próximas semanas a
ACISSP oferecerá mais infor-
mações sobre essa Lei e as for-
mas de adequação. Em caso de
dúvida  contate-nos através do
e-mail juridico@acissp.com.br,
gestao@acissp.com.br ou pelo
telefone 3539-4400.

ACISSP A FORÇA DO
EMPRESARIADO.

 JUNTOS SOMOS
MAIS FORTES!

dos pacientes hospitalizados e
em estado grave, os assintomá-
ticos, ou com apresentação leve
da doença também podem
apresentar complicações de-
correntes da enfermidade. Cer-
ca de 46% dos pacientes que
foram hospitalizados apresen-
taram sequelas como fadiga,
dispneia e dor torácica. Além
disso, é comum apresentar fra-
queza muscular, descondicio-
namento cardiorrespiratório,
perda de equilíbrio, distúrbios
mentais, miocardite, úlceras de
pressão, polineuropatia, trom-
boembolismo venoso, dores
crônicas, dentre outras.

Pensando justamente em
capacitar fisioterapeutas que
atuam ou atuarão na reabilita-
ção de pacientes que tiveram o
novo coronavírus, o Conselho
Regional de Fisioterapia e Te-
rapia Ocupacional da 4ª Região
(CREFITO-4 MG) tem roda-
do o estado com o "Circuito de
atualização em reabilitação pós-
Covid". Quase 50 cidades, de
todas as regiões de Minas, já
foram visitadas.
(com informações do jornalista Breno Vieira)

Nelson Duarte


